

## INFORMACIONES

## TOLEDO

## INFORMACIONES

Coordina: SANCHEZ-ESCOBAR

## Cooperativas del Campo de Toledo

## Memoria 1976

"Las características de la situación económica son ya tan conocidas que casi no vale la pena repetir las: un bajo nivel de actividad, un alto nivel de desempleo, una fuerte tasa de inflación y un gran desequilibrio exterior", con estas palabras se inicia la lectura de la Memoria correspondiente a 1.976 de la Unión Territorial de Cooperativas del Campo de Toledo (UTECA), en la Asamblea General anual que ha celebrado en la Caja Rural.

La lectura de la memoria que ocupó un amplio apartado en el orden del día, tiene como puntos de mayor importancia el estudio de las distintas secciones de la Unión y que alcanzaron los siguientes resultados:

## SECCION ALCOHOLES

En esta campaña, dada la inadecuación de la maquinaria existente, se acordó que hasta tanto no estuviese la factoría en condiciones competitivas se hiciese la venta de subproductos en conjunto y en las mejores condiciones posibles, llegándose a un acuerdo con un industrial en el que se determinaba un precio por absoluto de alcohol más una prima por kilogramo de subproducto aportado por las Cooperativas. Estas participaron en la operación de más de ocho millones de kilogramos de orujo y alrededor de cuatro millones de kilogramos de heces, lo que representó, en concepto de primas, unos tres millones y medio de pesetas a favor de las cooperativas.

## SECCION VINOS

Se ha adquirido el nombre de la marca de vinos "EL CAJIGAL" y con ella se ha empezado a embotellar pequeñas partidas que están sirviendo de introducción en el mercado y de prospección del mismo, a fin de que durante el año en curso se comience con pedidos en firme y a escalas de alto consumo.

La comercialización de los vinos, tanto comunes como de crianza, se realizará por una sociedad formada por expertos en comercialización y en la que la UTECA participa en forma mayoritaria.

Se espera que durante la próxima campaña se pueda difundir por toda la geografía española los caldos manchegos embotellados.

## SECCION CEREALES

La campaña se caracterizó en su inicio por una comercialización anormal aunque beneficiosa para el agricultor. A pesar de la baja prevista la intervención del SENPA hizo no sólo que los precios no bajasen sino que se mantuvieron y subieron.

Se recogieron casi seis millones de kilogramos de cebada, a los que se fijó un precio de garantía de 6,90 pesetas kilogramo y se liquidaron al final con un retorno de 0,20 pesetas kilogramo.

## SECCION ACEITES

Se caracteriza por la libertad, el año 1.976, de comercialización de este producto.

Se comercializaron alrededor de dos millones y medio de kilogramos de aceite a un precio medio de 74,16 pesetas kilogramo y por un importe total de más de ciento sesenta y ocho millones de pesetas.

## SECCION SUMINISTROS

Se comercializaron más de diez millones de kilogramos de fertilizantes, con un importe de setenta y cuatro millones y medio de pesetas, realizándose un retorno

cooperativo por un total de más de millón y medio de pesetas.

## OTROS PROBLEMAS

Finalizó la Asamblea con la lectura del Balance y algunos problemas surgidos como:

1.- El problema de la inclusión de los trabajadores de las cooperativas del campo en la rama general de la seguridad social en vez de en la rama agraria con los consiguientes perjuicios que ello acarrea.

2.- Hacer gestiones en común del I.T.E., como consecuencia de la venta efectuada en la campaña 1.973/74 del vino y que el mismo sería a cargo del SENPA y éste no haber devuelto las cantidades a aquellas cooperativas que entregaron la totalidad de su vino al citado organismo.

3.- Comercialización del aceite y su problemática.

## U. T. T. del metal: revisión del convenio

El Presidente del Consejo de Trabajadores y Presidente Provincial de la U.T.T. del Metal ha mantenido una reunión con los enlaces de la citada U.T.T. Local de Talavera de la Reina. Asistieron, igualmente, otros representantes sindicales provinciales.

Se informó, en primer lugar, sobre la revisión anual del Convenio Colectivo Provincial Siderometalúrgico.

Esta revisión, para el segundo año de vigencia del mismo, y con efectos del primero de mayo, los salarios se incrementarán en el mismo porcentaje que como variación en el índice del coste de la vida en el conjunto nacional haya sido fijado por el Instituto Nacional de Estadística, más tres enteros. A fin de que pueda ser aplicado en el momento de sus efectos se tendrá en cuenta el índice señalado para el período febrero 1.976 a igual fecha de 1.977.

El Decreto-Ley 17/1977, 4 de marzo, sobre Relaciones Laborales y un amplio debate en torno a él, tuvo la totalidad de la sesión, viéndose lo poco positivo que es el mismo.

## Consejo Provincial de trabajadores

Se ha reunido el Comité Ejecutivo del Consejo Provincial de Trabajadores y Técnicos con el fin de estudiar el Real Decreto 17/1977, 4 de marzo sobre relaciones de trabajo.

Después de leída la normativa, los asistentes llegaron a la conclusión de que ésta era poco positiva para los trabajadores, adoptando el acuerdo de hacer suyas las declaraciones del Comité Ejecutivo del Consejo Nacional.

El presidente, en otro orden de cosas, informó sobre la situación en que se encuentra la concesión de la autopista Madrid-Toledo-Mora, comunicando que existe un retraso inconcebible en la adjudicación de las obras, lo que lleva consigo un grave problema para las comunicaciones para esta zona y el consiguiente perjuicio de absorber mano de obra.

## Entrevista con PECES TOMAS

Un documento realista. Hombres, mujeres del pueblo. Colores, amarillos, ocre, negros, azules, intensos. Pinceladas. Estética, sensibilidad. Sería un resumen del pintor toledano Tomás Fernando Peces. Siete años ausente de las galerías toledanas, pero con exposiciones en Club Urbis, Talavera de la Reina, Kraisler, Grin Gho... Ha expuesto 28 obras, óleos que él mismo define: "Es una pintura figurativa social, porque es el pueblo el que queda plasmado en mi pintura".

-¿Pintas sólo al pueblo?

-Sí, gente del pueblo. Personas añorantes del pueblo. Son gentes anárquicas, sin uniformar y que respiran en una atmósfera de color al que yo intento humildemente acercarme. Dentro de una tradición provincial.

Psicológicamente son la matriz, las entrañas de una historia que por muchos esnobismos que nos lleguen de fuera no arraiga en ellas.

-¿Cómo ves tu pintura?

-La pintura es una vocación, una forma de hablar. Yo intento hablar con mi pintura. Yo pinto para poder comunicarme con los demás. Son trozos de carne que se van. Cada cuadro, para mí, es un hijo. Soy un hombre solitario que encuentra su máxima realidad en su propia experiencia.

-¿Qué puesto tiene la pintura?

-Los pintores somos como Sancho, un día un loco le da una vuelta por La Mancha. Pero de ese diálogo sale una gran obra.

-Volviendo a los personajes de tus cuadros, ¿dónde los encuentras?

-En las distintas etapas del escalafón social existen gentes sencillas, sinceras, primarias. El hombre que se encuentra en la naturaleza. El hombre que no se entrega al atavío. El hombre rural. Huyó del inválido y de defectos



que me llevarían a una pintura trágica. Sin embargo, no quiero pintar a las personas que se dejan dirigir. A éstas, no pinto.

Costumbrismo, color, social, dibujo, estudio... un amalgamado conjunto de factores que se encuentran en unidad en un cuadro de Tomás F. Peces.

## EXPOSICIONES

Tomás F. Peces expone en la Caja Rural.

Mariano Serrano y Emilio Lahera, con su Toledo, Blanco y Negro, en la Caja de Ahorro Provincial de Toledo.

Francisco Rojas expone en la Galería Tolmo.

Acordaron, en este sentido, dirigir escritos al Rey, al Presidente del Gobierno y Ministro de Obras Públicas para gestionar la tramitación urgente de la misma.

## Concurso de arada

En el Polígono Industrial de Toledo se ha celebrado el Campeonato Provincial de Arada y Tractoristas. Los concursantes, vencedores de los concursos comarcales de Quintanar de la Orden, Ocaña, Santa Cruz de la Zarza, Consuegra y Camarenilla, hicieron gala de su habilidad.

## PREMIOS:

- 1.- Deogracias Esquinas López-Mingo.
- 2.- José Escudero Rosell.
- 3.- Juan Antonio Galiano García del Pino.

A la entrega de Premios asistieron los Delegados de la Organización Sindical, Trabajo, Agricultura y Presidente de la C.O.S.A.

## Federación de Cámaras

Se han reunido los representantes de las Cámaras Sindicales Agrarias de la región centro con motivo de estudiar los estatutos que constituirán la reglamentación de la Federación de las mismas.

Asistieron los presidentes de las Cámaras, presidentes y vicepresidentes de las

Uniones de Empresarios y Trabajadores, y secretarios de las Cámaras de la región centro.

Entre los acuerdos tomados destaca el nombramiento por unanimidad del presidente de la citada Federación que recayó en el presidente de la COSA de Toledo, don José Magán de la Cruz.

**PACOS-TINTE**  
LIMPIA PIEL Y ANTE  
en  
Trinidad, 6 - Alfares, 34.

**COMPRO FINCA DE CAZA**  
o tomo en arriendo. Distancia aproximada 50 kilómetros de Talavera o menos. Jesús Romeral. Telf. 80 32 23. Talavera. De 11 a 1.

**VENDO PISO**  
Tercero C. Todo exterior, en Cabeza del Moro, 6. Razón en el mismo.

**SE VENDE CORRALON**  
Total o parcial. Frente Ambulatorio. Teléfonos 80 01 68 y 80 32 00.